

教育研修委員会では、今年の夏期講座を中堅社員研修会として開催した。

午後1時にヨシノヤさんの本社ショールームに、役員を含め19名が集合しスタートした。

教育担当の栗原（昭）副会長の進行で始まり、栗原（茂）会長が「本日のディスプレイの研修は皆様方からの要望も多く、開催することとなりました。ディスプレイは勿論POPなど、身に着けて頂きネット配信などに利用するなど、実践で役立つよう、有意義な研修会にしてください」と挨拶。司会者より椎野伝一先生のプロフィールを紹介し、次の内容での研修会に移った。なぜ今、VMD（ビジュアル・

（株）銀座ヨシノヤ本社ショールームにおいて、業界紙などでご活躍の椎野伝一先生をお招きし、15名が参加して、研修会「ショップスタッフの為のVMD基礎セミナー」が開催された。



☆ますます重要度を増すインストア・プロモーション
仕入れ担当と販売担当が異なる店舗では、売れる感覚で仕入れたのになぜ売れないのか等、平行線になることもある。

マーチャン・ダイジング）なのか？

☆オムニチャレンジを利用して宣伝してもらう。
最近は料理のみならず店舗や商品の写真をインスタ配信している。商品もディスプレイでインスタ映えする注文が多い。お客様に宣伝をしてもらう。

☆VMDの目的と役割
良い商品や素晴らしい接客に触れてもらうため、まず入店していただき、商品の前にもたらうこと。そのため入り口は広く、店頭を明るく、店の奥も明るくしておくれてもらうことが大事。その結果、店の奥も明るくしておくれてもらうこととなる。



平成29年8月8日（火）午後1時より5時まで、蔵前（株）銀座ヨシノヤ本社ショールームにおいて、業界紙などでご活躍の椎野伝一先生をお招きし、15名が参加して、研修会「ショップスタッフの為のVMD基礎セミナー」が開催された。

2017年夏期講座 中堅社員研修会開催



一般社団法人
東靴協会
千代田区鍛冶町1-6-17
〒101-0044 ☎(3252)5656

(8月号)

シユーフィッターの皆様へ

多い。また、季節感を出そうとした飾りが合っていない。近年ショールームと呼ばれる店舗で实物を見てからネットで購入する消費者が増えている。いかに自店舗で売れるかを、ディスプレイやポップを利用して考えよう、自分が満足するのではなく、お客様が「いいな！」と感じる対応策が、マーチャン・ダイジングなのだ。

ますます重要度を増すイン

ストア・プロモーション

☆構成の基本形は、三角構成。

リピート構成。シンメトリー（左右対称）構成。ア

シンメトリー（左右非対称）

構成。を注意。

と解説は続いた。



- ①構成の基本形は、三角構成。リピート構成。シンメトリー（左右対称）構成。アシンメトリー（左右非対称）
- ②立体ではなく一枚の絵として見る。
- ③構成の基本形は、三角構成。
- ④構成の基本形は、三角構成。
- ⑤構成の基本形は、三角構成。

☆オムニチャレンジを利用して宣伝してもらう。
最近は料理のみならず店舗や商品の写真をインスタ配信している。商品もディスプレイでインスタ映えする注文が多い。お客様に宣伝をしてもらう。

陳列のポイントは整理整頓とグループニングが肝心。
①アイテムや色でまとめる。
②大きいものや、動くもので商品以外のアイキャッチャーを利用する。
③グラフィックで見せる。ウインドウを大きな絵とどらえ商品のプレゼンテーションをする。

④順序と間隔・高低差など規則性とリズムで見せる。
⑤陳列補助器具を利用する。

ひと通り講義が終了し、休息を挟み4組のグループに分かれでディスプレイの実践に移った。ビジネス・秋の行楽・スタジアム観戦・パーティーと課題が与えられ、各チームが熱く取り組んでいた。完成後、先生より、それぞれ解説と共に修正が加えられた。その後、アンケートを記入し、研修会は終了した。

2014年商業統計 〔靴小売市場〕

2014年の商業統計が発表された各地域の結果は、6月号に掲載したが、今回は靴小売市場について掲載する。

前回7年前(2007年)の調査結果と比較して推移などを見てみたい。

また、2012年にはこれまでの商業統計とは別に、簡易調査「経済センサス」が発表されている。こちらとの比較も併せてみていく。

○店舗数は7年間で3割減少 靴・はきもの小売業(以下、靴小売業)の事業所数は87

(一般靴店)	事業所数(店)	従業員数(人)	販売額/年(百万円)	売場面積(m ²)
2007年	12,311	44,966		1,466
	100%	100%	100%	100%
2012年 12/07比	8,835	37,060	562,966	1,337
			82.4%	81.4%
2014年 14/07比	8,771	33,656	640,892	1,169
	71.2%	74.8%	92.7%	79.8%

2014年 14/07比	事業所数(店)	従業員数(人)	販売額/年(百万円)	売場面積(m ²)
靴小売業 (専門店)	8,070	32,062	630,633	1,136,751
	76.0%	77.4%	94.6%	82.0%
履物小売 靴を除く	701	1,594	10,259	32,998
	41.3%	44.8%	40.8%	40.9%

2014年 14/07比	事業所数(店)	従業員数(人)	販売額/年(百万円)	売場面積(m ²)
靴小売業 (専門店)	8,070	32,062	630,633	1,136,751
	76.0%	77.4%	94.6%	82.0%
履物小売 靴を除く	701	1,594	10,259	32,998
	41.3%	44.8%	40.8%	40.9%

○店舗面積の減 少幅小さく、店舗の大型化 進む

店舗数の変動を、売り場面積からみる。靴店の総売り場面積は116万97m²。これは0.8%で、49m²。これは、0.5%の構成比となる。こ

り、リーマンショックが起きたのが08年であり、この影響もありそだ。うだ。

内訳は、事業所数はこの2年間で3割ほど減らしている。一方、はきもの店は84.7%と、事業所数の減り方とほぼ同率で減っている。はきもの店は靴小売店のような規模の大さなところはなく、規模に変動は少ないようだ。

○販売額は7年で7%減少もここ2年間は伸びます。

靴小売業の年間商品販売額は、14年は6,400億円であった。この規模は、全小売業の0.5%の構成比となる。こ

れは、従業員が50人未満の総合小売業と同じ構成比である。ちなみに、婦人・子供服小売業は3.2%、紳士服小売業は0.9%の構成比である。

14年の靴小売業の販売額は、07年比92.7%だった。店舗数、売り場面積が3割台で減っているのに対し、売り上げの減少は7.3%に留めている。

直近2年間でみると、靴小売業の売り場面積は、12年比87.5%。対07年と比べると、売り場面積の減少率が、事業所数の減少率を上回っている。つまり、大型店が残る中、この2年間は一店舗の規模が小さくなる傾向を見せたとも思われる。

内訳は、事業所数はこの2年間はプラスになっていた靴小売店が、売り場面積では12年比87.5%とマイナスになつている。一方、はきもの店は84.7%と、事業所数の減り方とほぼ同率で減っている。はきもの店は靴小売店のような規模の大さなところはなく、規模に変動は少ないようだ。

全体の規模は、リーマンショック後の09年を底に、総販売規模は増加を続けている。この間、店舗数や売り場面積は横ばい、減少している中の総販売額拡大は、一店舗

71店で、この店舗数は、全小売業の構成比でみると、1.1%に留まる。対07年比は71.2%と減少した。大手ナショナルチェーンが依然、多店舗化を進める中で、全体では7年の間に一万店を切る結果となつた。

内訳は、靴小売業(靴のみ扱う専門店)が07年比76.0%に對し、はきもの小売業(靴を除く)は41.3%と大きく減らし、7年の間に1千店舗台を切っている。靴小売業の店舗数はこの7年間で3割ほど減らしているが、直近の2年間では横ばいとなり、店舗数の減少は、08年から11年の間が大きかつたことが伺える。

リーマンショックが起きたのが08年であり、この影響もありそだ。うだ。

内訳は、事業所数はこの2年間はプラスになつていた靴小売店が、売り場面積では12年比87.5%とマイナスになつている。一方、はきもの店は84.7%と、事業所数の減り方とほぼ同率で減っている。はきもの店は靴小売店のような規模の大さなところはなく、規模に変動は少ないようだ。

内訳は、靴小売が07年比94.6%、はきもの小売が40.8%だつた。はきもの店については、規模の変動もなく、事業所数の減少と比例して、売り上げも下げる結果となつた。直近2年間の変動を見ると、販売規模は2桁のプラスに転じている。靴小売業全体では、12年比113.8%、靴小売は113.7%、はきもの店は126.2%となつていて、全体の規模は、リーマンショック後の09年を底に、総販売額は増加を続けている。

あたりの売り上げ拡大となつて表れている。

○靴店のシェアは50%を切り、異業種が伸びます。

靴市場の販売規模は靴小売店のほか、百貨店、総合量販店、スポーツ店、アパレル店、ネットでの販売などがある。

最近はスニーカー人気で、一店舗当たりの売上額は7,300万円となる。07年が5,600万円であり、この7年間で一店舗あたりの販売規模は、約30%高まっている。これは市場で淘汰が進む中、店舗規模が大きくなっていることとも関係があるのだろう。

内訳は、靴小売が07年比94.6%、はきもの小売が40.8%だつた。はきもの店については、規模の変動もなく、事業所数の減少と比例して、売り上げも下げる結果となつた。直近2年間の変動を見ると、販売規模は2桁のプラスに転じている。靴小売業全体では、12年比113.8%、靴小売は113.7%、はきもの店は126.2%となつていて、全体の規模は、リーマンショック後の09年を底に、総販売額は増加を続けている。

この間、店舗数や売り場面積は横ばい、減少している中の総販売額拡大は、一店舗

日対EU・EPA交渉 大枠合意

2017年7月6日に開催された日本、EU定期首脳協議において、EPA（経済連携協定）の大枠合意に至った。17番目の発効国（諸国）になる。

皮革関連品目の扱いについては、有税211品目すべての品目について、関税を毎年均等削減し、11年目または17年目で撤廃する。

○品目毎の主な結果
1. 関税割当対象品目（57品目）については、発効時に二次税率を一次税率に下げ11年目で撤廃（毎年均等削減）

11年目で撤廃（毎年均等削減）

2. その他の品目（154品目）については、11年目または16年目で撤廃（毎年均等削減）となつた。皮革関連業界にとって、EUとのビジネスは日本の輸入が主力となっているのが現状だ。この輸入ビジネスにおいて、TQ制（関税割当制）による関税が撤廃されることは大きな関心事だが、有税211品目すべてについて撤廃することになった。

○現状の一次革靴の

EPA発効国は、アジア諸国が先行していた。このため、ASEANからの輸入の伸びが目立っていた。

2016年度の革靴の輸入実績を見ると、一次革靴の輸入は、全体では790万足あり、このうちEU28か

34万足で、全体の42%を占めていた。一方、二次革靴で靴を含めた革靴では、全体で230

0万足の輸入があり、EUからの輸入は360万足で、15%のシェアに留まる。TQ枠の消化率が

66%と低く、依然デフレ傾向が続く日本市場で、EPA発効ですぐにEUからの輸入量が、日本市場のEU生産の皮革製品に対する関心は高い。このため今後、税率の漸減とともに、EU商品への注目はこれまで以上に高まるだろう。

○各社の見直しと対策

FW（フットウェア・プレス）では各社に今回の合意について、今後の対策を聞いている。

☆岩崎幸次郎リーガル コーポレーション社長

ブランド価値の向上の一方でEU市場の販路開拓も

☆相川泰弘相川商事社長

世界的な自由貿易の潮流に抗うこととはできないが、今回の合意は漂流するTPP以上に影響は大きい。今まで以上に顧客視点で、ブランド価値の向上を目指す。EUを市場ととらえれば、販路開拓も選択肢となる。EU商品に対しても、日本国内で売場を中心とした、顧客とのタッチポイントを拡充することが、有効な対策となる。

強化 問屋・メーカーへの販売を

現状を鑑みてTPP以上に本当の意味での自由化推進。イタリアからの輸入実績が、合意以降どう影響するのか？日本製にこだわったブランド、品質・売り場を持した問屋・メーカーへのさらなる販売を強化する。

☆横瀬英明G.M.T.社長

内外価格差を縮小し、市場拡大が期待できる

☆相川泰弘相川商事社長

国内マーケットは縮小しており、外に出ていくかを検討せざるを得ない、と考える。すでにイタリアに駐在員事務所を構えており、日・伊双方で積極的に活動を開始する予定。皮革専門業商社として、視野を広げた活動を検討中。

内外格差が縮小し、販売がより身近なものになり、マーケットの拡大が期待できる。内外格差が縮小し、販売サービスを世界共通のものとし、顧客情報を共有化する。

☆深田恵一ワールド・マリン社長

「ジャパン・クオリティー」で、「攻め」に協力したい。日本のマーケットも、やつと世界のマーケットとイーブンになれる。真にフェアな市場を目指せる。ブランド力、品質に対して、価格だけで選択されるのではない。成熟社

☆遠藤道雄バンク商社長

国内外で生産をする
材料入手のメリットを生かし、
日本製品の価格低下に対し、日本人の足入れに合うモノづくり、EU製品の競争力を高めるため、付加価値の高い商品開発

くり、市場に密着した利点を生かした供給を行う必要がある。業界としては、材料の革が手やすくなるため、それらを活用した日本製品の開発。E.U製の素材、半製品が入り手やすくなるため、それらを活用した日本製品の開発。顧客に喜ばれる製品を届けることだ。

10年をかけて関税率を撤廃するだけではなく、打って出る「攻め」に協力をしていきたい。

